令和2年



命を守る知恵を伝えたい。 子どもから大人へ、

新聞紙とゴミ袋が、少しの工夫で、ス

災グッズの作り方を教えていたのは、関リッパとポンチョに変身! 幼稚園で防 三浦千尋さんです。彼女には、防災に対 人を超えるこの団体の代表を務める、 生後、被災地支援を行った学生が中心 西大学の学生団体「KUMC※」の皆さ となって設立されました。 んです。この団体は、東日本大震災の発 今回、話を伺ったのは、いまや200

け合う方が早いので、知識がある人が少 や消防隊が来るのを待つより、近所で助 業で習った断水への対処法を、周りの友 しでもいれば、助けられる命が増えるは えていければ。いざという時は、自衛隊 とから。そして、保護者の方の意識も変 子どもたちに防災の大切さを伝えるこ 大阪府北部地震の時、三浦さんは、授

たことは、誰かが伝えていかなければ、 に残っています。現地で見たこと、聞い

自覚を感じました。

な転機になったと話します。 れてコンサートを開催したことが、大き

「今でも、仮設住宅に住む方の声が心

に伝えなければ。そう、強い使命感を持

つ三浦さんの姿に、社会の一員としての 体験や知識を、自分だけでなく多くの人 人にもすぐに共有したそうです。地震の 三浦さん。東日本大震災の被災地を訪 しての確固たる想いがありました。

高校生の時、和太鼓部に所属していた

関西大学学生団体 кимс

代表 三浦千尋さん

高槻で活動するKUMC

#### ■ 市内のイベント

市内の大きなイベントで、ブース 出店を行っています。イベントを 訪れる際は、探してみてください。



### ■ 高槻ミューズ キャンパス祭

関西大学の学園祭で、防災にまつ わるプログラムも集まる、一大イ ベント。この日は、多くの市民が キャンパスに集います。KUMCは 例年、親子向けのブースを出店中。 ※今年は中止が決定しています。



#### ■ 防災の出前授業

小学校や幼稚園で、大雨、地震、 津波、交通事故についての授業 を行っています。子どもたちには、 手作り防災グッズのレクチャー や、防災について楽しく学べる 絵本や紙芝居も人気。





幼稚園の保護者に向けての防災授業の様子。スライドを使って、ハザマップの確認や、緊急時の対応について学びます。







自分らしい方法で、行動を続ける人たちを取材しました。 防災への取り組み方は、一つだけではありません。 誰 今 日 か 0) 0 未 私 来 が を 守

令和2年2月17日に取材

る

02

03



小学生などの子どもたちです。「まずは KUMCが防災授業を行うのは、主に







### 防災指導員 粂 真由美さん



防災指導員についての問合先 TEL:072-674-7314(高槻市危機管理室)

「部屋の片付け」と「防災備蓄」。同時に が大切、と三原さん。話を聞いていると 集めたり、まずは楽しんで始めること 詰を探したり、お手頃価格のグッズを

# ご近所さんで協力する防災



た防災活動をしています。

発信し続けています。

バケツリレーによる消火活動の訓練。地 域の絆を深め、災害時の助け合いを促す 目的もあります。



どもたちが心配で。もしもの時は、地域

「普段、仕事で家を離れている分、子

めに実施する、防災指導員講習を受講 は、高槻市が地域の防災力を高めるた の方の助け合いが大切です」。粂さん

し、防災指導員の資格を取得しました。

公民館にて、炊き出しの予行演習。他に も非常食の展示・販売、夜間の避難訓練 などの取り組みを行っています。

# 災害に備えた美しい家作り





携帯トイレや給水袋はソファの下に収納。 蓄段は、防災ポーチに最小限を入れて持 ち歩いているそう。

05



保存食はサイクルを決めて、定期的に 見直すことが大切。最近では3~5年持 つものも。

### 防災備蓄収納マスタープランナー 三原 麻弓さん



## IVUSA 関西事務所 深山 恭介さん



地震の被害状況を明確にするため行った「負けてたまるか大作 戦」。IVUSAの学生も、市社会福祉協議会と協力しながら、ニー ズ調査にまわり、計6,000軒以上を訪問しました。



被災直後は家屋の修理が1年待ち、ということも。屋根をブルーシートで応急処置するため、市社会福祉協議会と協力してニーズとボランティアのマッチング、在庫の管理などを行いました。

### 地域の防災をサポート 学生の力を生かして

04

訪ねました。 の職員であり、学生時代にIVUSA で活動した経験もある、深山さんを 動の一翼を担っています。関西事務所 団体「->USA※」も、高槻市の防災活 国内外で活躍する、学生ポランティア

分の命や大切な人の命を守れる人を増や 通じて、人の命を直接救うのではなく自 したい、と思うように。そこで、IVUSA しましたが、東日本大震災などの経験を 「大学卒業後、一時は救急救命士を目指

積極的に活動を続けています。 向けに防災教育のテキストを作るなど、 いってほしい」と語る深山さん。子ども し、社会を支える人材として活躍して また「学生たちには、この経験を生か

の職員になる道を選びました」。

大阪府北部地震の後、IVUSAは

片付けを手伝いました。活動を通して、域のニーズ調査や、被害を受けた家屋の 防災活動の役に立てれば幸いです」。 になりやすい。その特長を生かし、今後も れられるので、コミュニティをつなぐハブ 域などからあまり抵抗感がなく受け入 トラルな立場の学生は、企業や団体、地 ても大切。社会人に比べて比較的ニュー が起きた時は、地域住民のつながりがと 深山さんは次のように考えます。「災害 各ボランティア団体と協力しながら、地

